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本报记者 马宇薇

继紫金矿业集团股份有限公
司（以下简称“紫金矿业”）、山东黄
金矿业股份有限公司（以下简称

“山东黄金”）实现“A+H”上市后，2
月 19日，赤峰吉隆黄金矿业股份
有限公司（以下简称“赤峰黄金”）
发布公告称，公司通过香港联合交
易所有限公司（以下简称“联交
所”）上市聆讯。

黄金企业青睐赴港上市

赤峰黄金有着“中国最大民营
黄金生产商”的称号，2012年借壳
登陆上交所主板。

2024年6月份，赤峰黄金首次
对外公布赴港上市规划，当年8月
份正式向联交所提交了H股的上
市申请，计划在联交所主板以首次
公开募股（IPO）的形式上市。

赤峰黄金此次赴港上市计划
发行不超过3.38亿股H股，募集资
金将用于扩大境内外业务（包括但
不限于扩建增产及勘探增储等）、
收购并购及补充流动资金等用途。

2024年，内地企业赴港上市热
情高涨，其中不乏黄金珠宝企业的
身影。具体来看，老铺黄金股份有
限公司与梦金园黄金珠宝集团股份
有限公司已于 2024年下半年成功
登陆联交所主板，周六福珠宝股份
有限公司仍在冲刺港股IPO途中。

盘古智库（北京）信息咨询有

限公司高级研究员江瀚在接受《证
券日报》记者采访时表示：“‘A+H’
模式将为赤峰黄金带来更多的融
资机会和更低的融资成本，同时可
以吸引更广泛的投资者群体，有助
于筹集更多的资金用于扩大生产
规模、提升技术水平以及进行并购
重组等战略举措。另外，公司实现

‘A+H’上市可以更好地融入国际
市场，拓展海外业务。不过要注
意，公司需要遵守两个市场的监管
规则和法律法规，这增加了公司的
合规成本和运营复杂度。同时，不
同市场的投资者偏好和估值标准
存在差异，这可能对公司的股价表
现和市值管理带来一定的挑战。”

黄金市场持续火热

近年来，受益于国内外金价共
振上扬，赤峰黄金的业绩也持续向
好。2021年至 2023年，赤峰黄金
分别实现营业收入 37.83 亿元、
62.67 亿元、72.21 亿元；归属于上
市公司股东的净利润分别为 5.83
亿元、4.51亿元、8.04亿元。

世界黄金协会报告称，2024
年，金价共计 40 次刷新历史纪
录。在此背景下，紫金矿业、山东
黄金、湖南黄金股份有限公司、山
金国际黄金股份有限公司等多家
黄金矿产A股上市公司 2024年业
绩预计实现大幅增长。

赤峰黄金发布的 2024年业绩
预增公告显示，报告期内，公司预

计实现归属于母公司所有者的净
利润为 17.3亿元到 18亿元，同比
增长 115.19%到 123.90%；预计实
现归属于母公司所有者的扣除非
经常性损益的净利润为 16.7亿元
到 17.4 亿元，同比增长 92.79%到
100.87%。

赤峰黄金在公告中提到，业绩
增长主要系 2024年黄金产销量、
销售价格上涨以及公司持续采取
降本控费措施，生产成本得到有效
控制。

中国投资协会上市公司投资

专业委员会副会长支培元表示：
“国内金价与国际金价具有较强的
联动性，这种联动主要体现在价格
走势基本一致，国际市场金价的变
动会迅速传导至国内市场。企业
应通过优化成本结构、加强风险管
理、推进国际化扩张及提升资源储
备等方式，应对金价波动对业绩的
影响。”

从公开披露的信息来看，赤峰
黄金的盈利核心高度依赖于黄金
业务板块。截至 2024 年 9 月 30
日，黄金销售收入占总收入比例高

达 89.4%。而黄金价格又受到众
多复杂因素的交互影响，这些因素
或将直接影响着公司的收入水平
与盈利状况。

不过，赤峰黄金招股书也显
示，黄金价格的波动或对公司收益
及盈利能力造成影响，并且影响可
能会持续。倘若黄金价格下跌至
接近或低于公司所生产黄金的成
本，赤峰黄金或会面临亏损，倘若
黄金价格于任何持续期间维持在
上述水平，赤峰黄金的收入及利润
可能会受到重大不利影响。

赤峰黄金通过联交所上市聆讯赤峰黄金通过联交所上市聆讯
本报记者 李昱丞

深圳市宝能投资集团有限公司及旗下公司（以
下简称“宝能系”）在中炬高新技术实业（集团）股份
有限公司（以下简称“中炬高新”）的持股比例再次减
少，降至关键线5%以下。

2月 19日，中炬高新公告称，近日，公司收到中
国证券登记结算有限责任公司出具的《证券过户登
记确认书》，股东中山润田投资有限公司（以下简称

“中山润田”）被司法拍卖的 900万股股票已于 2025
年 2月 14日完成过户登记。本次权益变动后，中山
润田持有公司股份总数为 3511万股，持股比例下降
至 4.48%。中山润田不再属于公司持股 5%以上的
股东。

“中山润田持有中炬高新股份比例降至 5%以下
之后，其减持中炬高新股份、持有中炬高新股份被司法
拍卖等股份变动事项，将不再需要单独披露。”中炬高
新证券部人士在接受《证券日报》记者采访时表示。

宝能系持股持续下降

中山润田为宝能系旗下公司。往前回溯，2015
年，深圳市宝能投资集团有限公司董事长姚振华控
制的前海人寿保险股份有限公司取得中炬高新约
1.99亿股股份，并于2018年9月份将股份转让给中山
润田，中山润田对中炬高新的持股比例最高达25%。

2021年 6月份，宝能系开始陷入流动性危机，旗
下中炬高新股票连续遭遇司法处置。自2021年第三
季度起，中山润田对中炬高新的持股数量及持股比
例开始下降。

中炬高新股票最近一次拍卖发生在 2025年 1月
16日10时至2025年1月17日10时，深圳市福田区人
民法院在京东网司法拍卖网络平台上司法拍卖中山
润田所持有的中炬高新 900万股无限售流通股。中
国银河资产管理有限责任公司以最高应价胜出，成
交价格约为1.80亿元。

根据公告，此次被司法拍卖的900万股中炬高新
股票已于2025年2月14日完成过户登记。过户登记
完成后，中山润田持有中炬高新股份总数为 3511万
股，占公司总股本的4.48%，降至5%以下。

“宝能系持有中炬高新股份降至 5%以下标志着
其已不再是重要股东。”中关村物联网产业联盟副秘
书长袁帅表示。

中炬高新的公告显示，本次权益变动涉及信息
披露义务人中山润田需披露《简式权益变动报告
书》，公司将及时督促中山润田，并于中山润田提供
报告后代为履行信息披露义务。

中炬高新治理格局趋稳

在宝能系持股比例下降至 5%之后，中炬高新有
望形成稳定的治理格局。

众和昆仑（北京）资产管理有限公司董事长柏文
喜表示：“此前，中炬高新因股权争夺战导致股价波
动较大，宝能系持股比例下降可为中炬高新带来更
稳定的股权结构和更清晰的公司治理格局，未来，公
司有望将更多精力投入到主营业务中。”

2023年 7月份，在中炬高新 2023年第一次临时
股东大会上，宝能系失去四席董事席位。第一大股
东中山火炬集团有限公司（以下简称“火炬集团”）有
三位提名董事获通过，拿到公司主导权。

在董事会改组后，中炬高新聘请的新一届经营
班子制定了未来三年战略规划，大力推出品牌重塑、
全国性营销布局、供应链效率提升、科研创新、信息
化建设、组织变革等举措，以“内涵+外延”双轮驱动
业绩增长。

中炬高新近日发布的业绩公告显示，2024年，公司
预计实现归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的
净利润约为6.29亿元至7.34亿元，比2023年同期增加
约1.05亿元到2.10亿元，同比增幅约为20%至40%。

宝能系所持中炬高新股权比例
降至5%以下

本报记者 曹卫新

浙江国资入主南通江海电容
器股份有限公司（以下简称“江海
股份”）后的一个多月时间里，公司
相继完成了董事会换届、管理层变
更等事宜。

2月 19日，江海股份发布公告
称，2月18日，公司在杭州以现场结
合通讯的方式召开了公司第七届
董事会第一次会议，审议通过了

《关于选举公司董事长及副董事
长》《关于提名董事会各专门委员
会成员》《关于聘任公司高级管理
人员》等多个议案，董事会以全票
同意选举陈卫东为公司第七届董
事会董事长，选举刘知豪为副董事
长，聘任丁继华为公司总裁，聘任
陈瑜、徐永华、王军、王汉明、杨恩
东为公司副总裁，聘任王汉明为公
司董事会秘书，聘任黄仕毅担任公
司财务总监。

今年 2月初，公司召开了 2025
年第一次临时股东大会，选举陈卫
东、刘知豪、范烨、黄仕毅、丁继华、

陈瑜担任公司第七届董事会非独
立董事，选举曹悦、李锋、张斌担任
公司第七届董事会独立董事，选举
乐德美、顾华担任公司第七届监事
会非职工代表监事。公司董事会、
监事会完成提前换届。

3名董事来自浙江国资

江海股份第六届董事会、监事
会原定任期至2026年11月21日届
满。2024年 3月份，公司时任控股
股东亿威投资有限公司（以下简称

“亿威投资”）筹划上市公司控制权
变更事宜，拟通过协议转让的方式
向浙江省经济建设投资有限公司
（以下简称“浙江经投”）出让其持
有的约 1.7 亿股上市公司股份，交
易总价约32.32亿元。

2025年 1月 14日，江海股份发
布公告称，根据中国证券登记结算
有限责任公司于 2025年 1月 13日
出具的《证券过户登记确认书》，亿
威投资股份转让事项过户登记手
续已办理完毕。本次股份过户登

记完成后，浙江经投合计持有上市
公司 1.34亿股股份，公司控股股东
变更为浙江经投，实际控制人变更
为浙江省国资委。

鉴于公司控股股东、实际控制
人发生变更，为完善公司治理结
构，保障公司有效决策和平稳发
展，提前举行公司董事会、监事会
换届选举。

公司董事会设有6名非独立董
事，成员履历显示，有3名均具浙江
国资背景。其中，刘知豪现任浙江
经投总经理、党委副书记，范烨现
任浙江交通集团战略发展部总经
理，黄仕毅现任浙江交通集团审计
部（综合监督部）部长助理。

公司新组建的管理团队中，有
浙江国资背景的刘知豪担任公司副
董事长一职，黄仕毅担任财务总监
一职。公司董事长人选没有变动，
仍为陈卫东。公开资料显示，江海
股份于2010年9月29日在深交所上
市，上市之初公司董事长即为陈卫
东。截至目前，陈卫东履职董事长
职务已长达15年时间。其余管理层

成员陈瑜、徐永华、王军、王汉明、杨
恩东此前也均在公司履职。

新股东看好公司长远发展

公开资料显示，入主江海股份
前，浙江经投不持有上市公司股
份。着手受让亿威投资所持江海
股份股权的同时，基于对公司未来
发展前景的信心和对公司长期投
资价值的认可，浙江经投在2024年
9月 9日至 2025年 1月 14日期间，
还通过深交所交易系统以集中竞
价交易方式累计购买江海股份
662.85万股股份。

“大股东层面对公司原有的经
营模式包括管理团队非常认可，高
管团队中除了增加一个财务总监，
其他没什么变化。未来不会对公司
进行干预，更多的是利用现有的资
源为公司赋能。”江海股份证券部工
作人员对《证券日报》记者表示。

中国投资协会上市公司投资专
业委员会副会长支培元对《证券日
报》记者表示：“浙江国资入主江海

股份将带来多方面积极影响。在资
金层面，国资的雄厚实力可为公司
提供充足的资金支持，增强公司在
市场中的竞争力；在资源整合方面，
国资拥有丰富的产业资源和广泛的
社会网络，能够帮助江海股份拓展
业务渠道，加强与上下游企业的合
作，优化产业链布局，提升公司的产
业协同效应；从公司治理角度看，国
资的规范管理理念和成熟的治理体
系有助于完善江海股份的治理结
构，提升决策的科学性和规范性，保
障公司有效决策和平稳发展，增强
投资者对公司的信心。”

中关村物联网产业联盟副秘
书长袁帅表示：“从人员安排上看，
公司管理层仍以过去的管理人员
为主，这表明公司保持了经营管理
的连续性和稳定性，有利于公司的
平稳过渡和持续发展。国资方面
委派副董事长及财务总监，既体现
了国资对公司经营管理的参与和
监督，也保留了原有管理团队的核
心力量，有利于实现国资与民营资
本的融合与互补。”

浙江国资入主月余 江海股份完成人事调整


